
/J.TUTO ELEClORAL 
"'- cn;Ao DE MEXICO 

COMISION DE EDUCACION CIVICA Y 
CONSTRUCCION DE CIUDADANiA 

......, ,,- Decima Sesi6n Ordinaria Correspondiente al alio 2018 

Minuta 

En la Ciudad de Mexico, siendo las trece horas con cincuenta y ocho minutes del 

veintitres de octubre de dos mil dieciocho, en las oficinas del Institute Electoral de la 

Ciudad de Mexico (Institute), ubicadas en la calle de Huizaches numero 25, colonia 

Rancho las Colorines, c6digo postal 14386, delegaci6n Tlalpan, de conformidad con las 

articulos 53, incise A) parrafos primero y tercero del C6digo de lnstituciones y 

Procedimientos Electorales de la Ciudad de Mexico (C6digo); 44, en todas sus fracciones; 

46, fracci6n V; 49, fracciones IV, V, VII, VIII y XII; 53 apartado A); 60 y 61, del Reglamento 

de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Institute Electoral de la Ciudad de 

Mexico (Reglamento), se reunieron quienes integran la Comisi6n de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania (Comisi6n), y las personas invitadas que a continuaci6n se 

enlistan. 

Nombre Cargo 

C. Mauricio Huesca Rodriguez 
Consejero electoral presidente de la Comisi6n 
de Educaci6n Civica y Construcci6n de 
Ciudadania 

C. Myriam Alarcon Reyes Consejera electoral integrante de la Comisi6n 

C. Yuri Gabriel Beltran Miranda Consejero electoral integrante de la Comisi6n 

C. Ruben Geraldo Venegas Secretario ejecutivo del IECM 

C. Gustavo Uribe Robles 
Director ejecutivo de Educaci6n Civica y 
Construcci6n de Ciudadania (secretario 
tecnico) 

C. Marisonia Vazquez Mata Directora ejecutiva de Participaci6n Ciudadana 
y Capacitaci6n 

C. Yuri Pavon Romero Representante propietario del Partido Verde 
Ecologista de Mexico 

El consejero electoral, Mauricio Huesca Rodriguez, serial6 el inicio de la Decima 

Sesi6n Ordinaria de la Comisi6n de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania. 
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Asimismo, pas6 lista de asistencia a quienes integran la misma, verific6 y declar6 la 

existencia de quorum, de conformidad con lo previsto en los articulos 44, fracci6n I, 49, 

fracciones IV y V, y 61 del Reglamento. En consecuencia, conforme a lo selialado en el 

Articulo 46, fracci6n V, 60 y 61 del Reglamento, declar6 abierta la Decima Sesi6n 

Ordinaria de la Comisi6n, correspondiente al alio 2018. 

Posteriormente el presidente de la Comisi6n dio lectura al proyecto de orden del dia, 

mismo que someti6 a la consideraci6n de sus integrantes, en los terminos siguientes: 

1. lnstalaci6n de la Comisi6n de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania en 

conformidad al Acuerdo del Consejo General identificado con clave IECM/ACU

CG-317 /2018 por el que se aprob6 la nueva integraci6n de las Comisiones 

Permanentes de Asociaciones Politicas; Participaci6n Ciudadana y Capacitaci6n; 

Organizaci6n Electoral y Geoestadistica; Educaci6n Civica y Construcci6n de 

Ciudadania; Fiscalizaci6n; Normatividad y Transparencia; y, Vinculaci6n con 

Organismos Externos. 

2. Presentaci6n y en su caso, aprobaci6n del Proyecto de Acuerdo de la Comisi6n de 

Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania par el que se designa como 

Secretario Tecnico al titular de la Direcci6n Ejecutiva de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania; que presenta el presidente de la Comisi6n. 

3. Presentaci6n yen su caso, aprobaci6n del Anteproyecto de Acuerdo del Consejo 

General del lnstituto Electoral de la Ciudad de Mexico par el que se aprueba la 

modificaci6n de la integraci6n del Comite Editorial del lnstituto Electoral de la 

Ciudad de Mexico, que presenta el director ejecutivo de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania. 

4. Presentaci6n del documento lnforme final. Conversatorio el derecho de las 

mujeres a la ciudad, espacios publicos sin violencias, que presenta el director 

ejecutivo de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania. 

5. Presentaci6n de la Nota lnformativa sobre la participaci6n de/ /ECM en la Consulta 

lnfantil y Juvenil 2018 de/ /NE, que presenta el director ejecutivo de Educaci6n 

Civica y Construcci6n de Ciudadanfa. 
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6. Presentaci6n del documento lnforme de la participaci6n de/ lnstituto Electoral de la 

Ciudad de Mexico en el proceso de elecci6n de mesas directivas de sociedades de 

alumnas y alumnos en las escue/as secundarias tecnicas de la Ciudad de Mexico 

2018-2019, que presenta el director ejecutivo de Educaci6n Civica y Construcci6n 

de Ciudadania. 

7. Asuntos Generales. 

El presidente de la Comisi6n puso a consideraci6n el proyecto de orden del dia, al no 

haber comentarios, la consejera y los consejeros electorales, aprobaron por unanimidad 

de votos el orden·del dia. 

Asimismo, con fundamento en el Articulo 49, fracci6n VII del Reglamento de Sesiones del(}, · 

Consejo General y Comisiones del Institute, se consult6 respecto de la dispensa de la 

lectura de los documentos toda vez que estos fueron previamente circulados y se aprob6 

por unanimidad de votos. 

Acto seguido el presidente de la Comisi6n continu6 con el primer punto: 

1. lnstalaci6n de la Comisi6n de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania, de 

conformidad al acuerdo del Consejo General identificado con la clave IECM/ACU-CG-

317/2018, por el que se aprob6 la nueva integraci6n para las Comisiones Permanentes de 

Asociaciones Politicas, Participaci6n Ciudadana y Capacitaci6n, Organizaci6n Electoral y 

Geoestadistica, Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania, Fiscalizaci6n, 

Normatividad y Transparencia y Vinculaci6n con Organismos Externos. 

El consejero electoral, Mauricio Huesca Rodriguez manifesto que de conformidad con 

el referido acuerdo del Consejo General, por el cual se aprob6 la nueva integraci6n de la 

Comisiones, entre ellas la de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania, la cual 

tendra un periodo de duraci6n de dos arios a partir del 10 de octubre del presente ario, 

por lo tanto declare formalmente instalada la Comisi6n de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania. 
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Acto seguido, el presidente de la Comisi6n, agradeci6 la deferencia que habi an hecho a 

su persona en el seno del Consejo General para encargarle la presidencia de esta 

Comisi6n. Coment6 el gran reto que dicho encargo representa para el y que sera un 

privilegio trabajar conjuntamente con la consejera Myriam Alarcon y con el consejero Yuri 

Gabriel Beltran, asi como con el director ejecutivo de Educaci6n Civica y Construcci6n de 

Ciudadania, Gustavo Uribe. 

Al no haber intervenciones, la consejera y los consejeros electorales integrantes de la 

Comisi6n dieron por presentado el siguiente punto: 

CECyCc.10a.ord.1.10.2018. Se dio por instalada la Comisi6n de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania en conformidad al Acuerdo del Consejo General 

identificado con clave IECM/ACU-CG-317/2018 por el que se aprob6 la nueva 

integraci6n de las Comisiones Permanentes de Asociaciones Politicas; 

Participaci6n Ciudadana y Capacitaci6n; Organizaci6n Electoral y Geoestadistica; 

Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania; Fiscalizaci6n; Normatividad y 

Transparencia; y, Vinculaci6n con Organismos Externos. 

Acto seguido, se procedi6 a tratar el segundo punto del orden del dia. 

2. Presentaci6n y, en su caso, apr~baci6n del Proyecto de Acuerdo de la Comisi6n de 

Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadani a por el que se design a como Secretario 

Tecnico al Titular de la Direcci6n Ejecutiva de Educaci6n Civica y Construcci6n de 

Ciudadania, que presenta el Presidente de la Comisi6n. 

Al no haber comenta,rios, la consejera y los consejeros electorales integrantes de la 

Comisi6n aprobaron el siguiente acuerdo: 

CECyCC.1oa_ord.2.10.2018. Se aprob6 por unanimidad de votos el Acuerdo de la 

Comisi6n de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania por el que se design6 

como secretario tecnico al titular de la Direcci6n Ejecutiva de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania. 

A continuaci6n, el presidente de la Comisi6n, solicit6 al secretario tecnico Gustavo 

Uribe Robles, continuara con el tercer punto del orden del di a. 
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3. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n del Anteproyecto de Acuerdo del Consejo 

General del Institute Electoral de la Ciudad de Mexico, por el que se aprueba la 

modificaci6n de la integraci6n del Comite Editorial del Institute Electoral de la Ciudad de 

Mexico, que presenta el director ejecutivo de Educaci6n Civica y Construcci6n de 

Ciudadania. 

Al no haber comentarios, la consejera y los consejeros electorales integrantes de la 

Comisi6n aprobaron el siguiente acuerdo: 

Acuerdo CECyCC.1 oa .Ord.3.10.2018.- Se aprob6 por unanimidad de votos el 

Proyecto de Acuerdo del Consejo General del lnstituto Electoral de la Ciudad de 

Mexico por el que se aprueba la modificaci6n de la integraci6n del Comite Editorial 

del lnstituto Electoral de la Ciudad de Mexico. 

El consejero electoral Mauricio Huesca Rodriguez instruy6 al secretario tecnico para 

que remita al secretario ejecutivo el Anteproyecto recien aprobado a fin de ser sometido a 

la consideraci6n del Consejo General de este Institute. 

A continuaci6n, se procedi6 a tratar el cuarto punto del orden del dia. 

4. Presentaci6n del documento lnforme final. Conversatorio el derecho de las mujeres a la 

ciudad, espacios publicos sin violencias, que presenta el director ejecutivo de Educaci6n 

Civica y Construcci6n de Ciudadania. 

La consejera electoral Myriam Alarcon Reyes reconoci6 los trabajos que el director 

ejecutivo de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania ha realizado, raz6n por la 

que dijo, sera un honor acompafiarlo a el y al consejero electoral Yuri Beltran Miranda en 

los trabajos que se desarrollaran. Coment6 que el asunto expuesto en el informe es de 

gran rele~ancia e importancia ya que el lnstituto no ha sido omiso en ning(m aspecto, ni 

en lo relativo a la vinculaci6n, la participaci6n y tampoco en lo que respecta a la educaci6n 

civica. 

Por otra parte, coment6 que en diversas ocasiones se ha abordado el tema de la violencia 

que se vive en diferentes sectores, que es de mucha importancia este tema por lo que se 
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debe plantear realizar nuevamente este tipo de eventos, cosa que esta segura sucedera 

. puesto que el presidente es alguien con gran sensibilidad e interes en el asunto de 

derechos humanos. Manifesto su interes en realizar otra mesa, pero con otros giros, a 

efecto de que se enriquezcan los trabajos para este Institute Electoral no solo contra las 

mujeres, sine en razon de genero. 

El consejero electoral Mauricio Huesca Rodriguez solicito al secretario tecnico una 

breve exposicion sobre este punto. 

El secretario tecnico Gustavo Uribe Robles intervino diciendo que el objetivo del 

Concurso de Ensayo 2017 "Apropiacion del espacio publico en la Ciudad de Mexico" fue 

contribuir al desarrollo de la vida democratica en la capital del pais. Dijo que, en esta 

ocasion, mas alla de la publicacion de los ensayos ganadores, tambien se penso en la 

realizacion de un conversatorio sobre el tema del ensayo ganador en conjunto con el 

Institute de lnvestigaciones Juridicas de la UNAM. Este se llevo a cabo el 3 de octubre de 

2018 y se tuvo la asistencia de 92 personas. Se conto con la participacion de la doctora 

Maria Pilar Hernandez Martinez, del Institute de lnvestigaciones Juridicas de la UNAM; la 

doctora Adriana Favela Herrera, consejera del INE; la consejera Gabriela Williams 

Salazar, asi come la licenciada Fernanda Rodriguez Calva, en representacion de la 

diputada Martha Angelica Tagle Martinez. El evento fue moderado por el doctor Cesar 

Astudillo Reyes del Institute de lnvestigaciones Juridicas de la UNAM. 

El consejero electoral Mauricio Huesca Rodriguez dijo que se tomara en cuenta la-\ .. . 

solicitud de la consejera Myriam Alarcon de continuar con este tipo de trabajos y J~, ~ 
diversificar en las _iemas de derechos humanos. Manifesl6 que. se deben incluir otros \ ~ \ 

grupos en sItuacIon de vulnerab1hdad, tales come: la poblacIon LGBTTTI, personas ~ 
adultas mayores, jovenes, migrantes, personas pertenecientes a comunidades indigenas, 

· a pueblos o barrios originarios y diversificar en temas de derechos humanos. 

Al no haber mas intervenciones, la consejera y los consejeros electorales ~:lieron por 

presentado el siguiente documento: 

CECyCC.1oa.Ord.4.10.2018.-Se dio por recibido el lnforme final. Conversatorio el 
derecho de las mujeres a la ciudad, espacios publicos sin violencias. 

Enseguida, se procedio a tratar el quinto punto del orden del dia. 
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5. Presentaci6n de la nota informativa sobre la participaci6n del IECM en la Consulta 

lnfantil y Juvenil 2018 del INE, que presenta el director ejecutivo de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania. 

El consejero electoral Yuri Gabriel Miranda celebr6 el hecho de que este Institute 

acomparie al INE en esta edici6n de la consulta infantil, puesto que no existe esfuerzo que 

sea suficiente, siempre que el objetivo sea la construcci6n de ciudadanfa en grupos 

etarios que en un future perteneceran a la comunidad polftica. Hizo hincapie en dos 

puntos: primero, expres6 estar de acuerdo con el contenido de la nota, pero inst6 a 

recordar que 80 di as antes, este lnstituto realize su pro pi a consulta infantil, y que en 

ningun caso los ejercicios eran excluyentes, sino complementaries, pues se realizaron a 

partir de dos estrategias diferentes cuyo objetivo es incidir en la formaci6n civica de nirias, 

nirios y adolescentes. 

Mencion6 que el particip6 en la primera etapa de esta Comisi6n y que la finalidad de este 

ejercicio era generar informaci6n util para entender que es lo que les preocupa a las 

ninas, a los nirios y a los adolescentes; y que en la pr6xima consu!ta lo que se quiere 

detectar son los aspectos vinculados con la igualdad de genero en su vida cotidiana. 

Apunt6 entonces que lo import~nte que sucede cada vez que se genera una censulta para 

este grupo etario es que se les esta inculcando la idea de que son depositarios de 

derechos. 

El segundo punto que quise recalcar gir6 en tome a que este ejercicio que realiza el 

Institute, como muches etros, esta inscrito en una gran estrategia de colaboraci6n con el 

INE y que, per lo tanto, serfa conveniente que en tedos los trabajes relatives a esta 

estrategia estuviese presente la Unidad de Vinculaci6n y tratarlo de manera integral en la 

Cemisi6n de Vinculaci6n perque todas estas acciones forman parte de una estrategia 

global y debe de hacerse partfcipe a ellos. Tambien recalc6 que elle forma parte del 

cenvenio de colaboraci6n con el INE, por lo que debe ser susceptible de evaluaci6n. 

Mencion6 que, si las cesas salen bien, aproximadamente se instalaran 1 200 casillas en 

las que nirias, nirios y adelescentes podran expresar su opinion del 17 al 25 de noviembre 

pr6ximos, lo que censidera una buena posibilidad para cumplir con la misi6n de este 

Institute y de esta Comisi6n en lo que compete a la construcci6n de ciudadania. Abund6 
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en que habra un gran despliegue de recurses humanos y materiales, y que hay que saber 

aprovecharlos porque este ario se tendran dos posibilidades de trabajar con nirias, nirios y 

adolescentes. 

El presidente de la Comisi6n, Mauricio Huesca Rodriguez, en concordancia con el 

consejero Yuri G. Beltran Miranda dijo que la colaboraci6n con la Unidad de Vinculaci6n 

sera fundamental para esta Comisi6n, por lo que solicit6 al secretario tecnico hiciera lo 

conducente para convocar al titular de la unidad en cuestion a las sesiones subsecuentes. 

Tambien dijo coincidir en que se debe evitar creer que los trabajos se duplican, sino al 

contrario, dejar claro que son trabajos enfocados a un mismo fin pero desde lo nacional y 

lo local, con diferentes vertientes, puesto que efectivamente, es como una vision 

transversal en el mosaico de la realidad nacional, pero el ejercicio local si debe estar muy 

especializado y enfocado a las problematicas de esta gran urbe; y entender y sistematizar 

la informaci6n obtenida es lo que se debe hacer, y es lo que se esta haciendo. Pidi6 al 

secretario tecnico que ofreciera una descripci6n sobre la nota informativa presentada. 

El secretario tecnico Gustavo Uribe Robles dijo que desde 1997, cada tres arias, el 

INE realiza esta consulta y que ia hacia el dia de la elecci6n o en el mes de abril. En esta 

ocasion, se realizara en noviembre y seran tres modalidades de opinion: la primera es la 

casilla tradicional, esta se instalara en lugares publicos; la otra modalidad es instalar 

casillas en escuelas primarias y, la tercera es que la opinion se realice via electronica. 

Continua diciendo que durante el periodo en que se lleve a cabo la consulta y de manera 

previa, este lnstitutd ha colaborado con el INE en varies aspectos, como por ejemplo: 

brindarles informaci6n acerca de los lugares donde este Institute instal6 casillas en la 

consulta infantil y juvenil pasada, ofreci6 la posibilidad de que las y los funcionarios que 

habian participado en dicha consulta participaran en esta pr6xima, y se sugiri6 la 

participaci6n de las personas del programa PREPA Si como voluntaries, lo que significa la 

colaboraci6n de 3,000 personas. 

Por otra parte, dijo que un aspecto pendiente de aclarar con el INE es la difusi6n de la 

consulta, que en lo que respecta al Institute, esta ya aparece en la pagina electr6nica, · 

tambien mencion6 que la Direcci6n Ejecutiva de Capacitaci6n Electoral y Educaci6n 

Civica del INE envi6 a la DEECyCC dos spots que ya se difundieron en las redes sociales 

y en Ciudad KeVe. 
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La consejera electoral Myriam Alarcon Reyes enfatiz6 lo cuidadoso que ha sido este 

lnstituto en todo lo referente al trabajo realizado con las nifias, los nifios y los 

adolescentes, en particular la DEECyCC al elaborar manuales y lineamientos para el 

tratamiento o acercamiento con este grupo poblacional. Dijo que le gustaria que a traves 

de esta Direcci6n y su presidencia, se pusiera a consideraci6n de la Junta Local del INE el 

manual que se realize para trabajar con nifios, en tanto que los derechos de los nifios son 

el principal interes y que su protecci6n debe ser el interes superior de cualquier autoridad, 

ya sea electoral ode otra indole. 

Destac6 el trabajo realizado en la DEECyCC y dijo que se puede poner a consideraci6n 

del INE la opci6n de que los voluntarios y quienes sean responsables de mesas tengan 

acceso a la capacitaci6n haciendo uso de estos manuales de prote·cci6n, direcci6n y 

comunicaci6n con las nifias, nifios y adolescentes. 

Asimismo, solicit6 que se les entregara a los consejeros de este lnstituto una tarjeta 

informativa con fechas, mecanismos, formas en que se realizara la consu_lta, c6mo sera, 

que se les preguntara a los nines, es decir, que contenga informaci6n que en algun 

momento pueda ser utilizada en la entrevistas u otro tipo de mecanismos para 

promocionar esta consulta que realizara el INE. 

Coincidi6 con el consejero electoral Yuri G. Beltran Miranda en el sentido de que hay que 

diferenciar los dos mecanismos. Sefial6 que la pregunta que se hizo en el marco del 

presupuesto participativo es un mecanismo de democracia directa para poder determinar 

los problem as que pueden presentarse en el· medio en que ellos se desenvuelven, y 

localizar ese problema es hacer propuestas para mejorar el medio ambiente en el que 

ellos se desarrollan. 

El presidente de la Comisi6n, Mauricio Huesca Rodriguez sefial6 la importancia de las 

propuestas formuladas y dijo que, al parecer, ya se habia hecho un ofrecimiento de 

brindar el protocolo al INE y para ahondar en ello, le pidi6 al secretario tecnico su 

intervenci6n. 

El secretario tecnico Gustavo Uribe Robles acot6 que, derivado del ejercicio de 2017 

· de la Consulta a Nifias, Ninos y Adolescentes, en su momento se empuj6 este protocolo 
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de atenci6n sobre los responsables de las mesas, fue tan buen documento el que se 

realiz6 en esta Comisi6n, que inclusive el Institute Nacional Electoral se interes6 en el, se 

le hizo llegar al actual director ejecutivo de Capacitaci6n Electoral y Educaci6n Civica, 

Roberto Heycher, y de alguna forma, para este ejercicio de 2018 de la Consulta a Nirias, 

Ninos y Adolescentes de nosotros, se mejor6 el protocolo, se adecu6 conforme a las 

recomendaciones. 

Manifesto que en la reuni6n con funcionarios de la Junta Local Ejecutiva, en particular al 

vocal de capacitaci6n, el maestro Altuzar, nuevamente se ofreci6 el protocolo, coment6 

que lo iba a consultar con autoridades superiores para ver silo pueden implementar en la 

Ciudad de Mexico, e independiente de ello, se hara nuevamente el contacto con la 

Direcci6n Ejecutiva del INE para ofrecerles el protocolo en menci6n. 

El consejero Yuri Beltran Miranda, por su parte, dijo que no tenia conocimiento de lo 

expuesto por el secretario tecnico, respecto a la modalidad electr6nica, y que 

aprovechaba para recordar que, como parte de la Estrategia Integral de Colaboraci6n del 

Institute, esta posicionar el Sistema de Voto por Internet del IECM, al cual este Institute le 

ha invertido muches recursos. 

Derivado de lo expuesto por el secretario tecnico pregunt6 si el Sistema de voto 

electr6nico que se utilizara en la consulta sera el de este Institute o el del INE, y si acaso 

se propuso el de este Institute pero fue rechazado, o cual era la perspectiva. Apunt6 que 

desde la Estrategia Integral al menos hubiera sido interesante proponer el sistema del 

IECM y asi se probaria su eficacia. 

El secretario tecnico Gustavo Uribe Robles respondi6 que, en ese sentido, el INE 

aprob6 la consulta, sobre todo en lo concerniente al tema que finalmente se acord6 que 

estuviese relacionado con la perspectiva de genero. Dijo tan;,bien que la modalidad de 

hacerlo por tres vias, tal como la manej6 el INE naci6 de una reunion informal con la Junta 

Local; y apunt6 que ademas se insisti6 en el tema de que se pudiera utilizar el sistema 

informatico de este Institute. Enfatiz6 que como respuesta les dijeron que la UNICOM del 

INE era guien ya estaba desarrollando un sistema ex profeso para la consulta. 

El consejero electoral Yuri G. Beltran Miranda, hacienda uso de la voz, sugino 

proponer nuevamente y de manera formal al INE, a traves de la Unidad de Vinculaci6n, 
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que se utilice el sistema de voto por Internet del lnstituto para la Consulta lnfantil y Juvenil 

del INE. 

Al no haber mas comentarios, se da por recibido el documento: 

CECyCC.1oa.Ord.5.10. Se dio por recibida la Nata lnformativa sabre la participaci6n 
de/ IECM en la Consulta lnfantil y Juvenil 2018 de/ /NE. 

A continuaci6n, se procedi6 a tratar el sexto punto del orden del dia. 

6.Presentaci6n del documento lnforme de la participaci6n de/ lnstituto Electoral de la 

Ciudad de Mexico en el proceso de elecci6n de mesas directivas de sociedades de 

alumnas y alumnos en las escue/as secundarias tecnicas de la Ciudad de Mexico 2018-

2019, que presenta el director ejecutivo de Educaci6n Civica y Construcci6n de 

Ciudadania. 

El presidente de la Comisi6n, el consejero Mauricio Huesca Rodriguez, pidi6 al 

secretario tecnico que, presentara el informe. 

El secretario tecnico. Gustavo Uribe Robles inform6 que la construcci6n de ciudadania, 

entendida como educaci6n para la vida en democracia, exige un ejercicio del derecho de 

nitias, nirios y adolescentes a ser escuchados y este solo es efectivo cuando se1 
' \ 

constituye como el derecho de la participaci6n y se actualiza como una practica\J ~) 

ciudadana. -} 

En este sentido, indic6 que desde el ario de 2012 se ha colaborado con la Autoridad 

Educativa Federal en la Ciudad de Mexico en la realizaci6n de este tipo de actividades en 

donde nirias, nirios y adolescentes en particular, eligen a las sociedades de alumnos que 

les representan, hacen camparias en propuestas para mejorar su entorno escolar. Serial6 

que este ario no fue la excepci6n y algunos dates muy caracteristicos de esta ocasi6n o 

de esta edici6n, fueron los siguientes: 

• Se capacit6 a 90 docentes, quienes acomparian a estas sociedades de alumnos. 

• El total de escuelas secundarias tecnicas atendidas fue 100, originalmente fueron 

109 las que solicitaron el apoyo y cuatro de manera extemporanea lo solicitaron, 

en total fueron 113. 
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D~ ese total, en 13 no se realiz6 la elecci6n por los siguientes motives: Nueve realizaron 

el ejercicio con anterioridad, es decir, lo hicieron sin el apoyo del Institute; dos de ello lo 

cancelaron; uno no requiri6 el apoyo, es decir, dijo "yo lo hago por cuenta" y, finalmente 

en una escuela Secundaria Tecnica solo registr6 una planilla y por tanto no hubo elecci6n. 

• De estas escuelas con las que se particip6, fueron 157 turnos atendidos en total y 

93 mil 401 j6venes participantes. 

Tambien apunt6 que una vez que las sociedades de alumnos son elegidas, se les da 

seguimiento a traves de encuentros con las sociedades de alumnos en donde a traves de 

la Ludoteca Civica se les capacita, para que en un marco de un ambiente democratico, 

puedan ser If deres, puedan tener propuestas y sepan c6mo manejar el tema de ser 

integrante de la sociedad de alumno. 

Continu6 informando que hay dos encuentros al ario: el primero se celebrara del 6 al 8 de 

noviembre de ario y el segundo 'en el mes de junio. 

Al no haber mas comentario;, se dio por recibido el informe: 

CECyCC.108 .Ord.6.10.-Se dio por recibido el lnforme de la participacion del lnstituto 

Electoral de la Ciudad de Mexico en el proceso de eleccion de mesas directivas de 

sociedades de alumnas y alumnos en las escuelas secundarias tecnicas de la 

Ciudad de Mexico 2018-2019. 

A continuaci6n, se procedi6 a tratar el septimo punto del orden del di~. 

7. Asuntos generales 

El consejero electoral, Mauricio Huesca Rodrf guez, consult6 con fundamento en lo 

dispuesto en el Articulo 53, incise A) fracci6n segunda del Reglamento de Sesiones a 

quienes integran la Comisi6n, si deseaban plantear algun asunto para ser discutido en 

ese punto del orden del dia. 
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Al no existir asuntos planteados par la consejera y los consejeros electorales integrantes 

de la Comisi6n, el secretario tecnico, Gustavo Uribe Robles, inform6 que habian side 

agotados las puntos listados en el orden del dia. 

El consejero electoral, Mauricio Huesca Rodriguez, indic6 que al no haber mas asuntos 

que tratar y siendo las catorce horas con treinta y dos minutes del veintitres de octubre de 

dos mil dieciocho, con fundamento en el Articulo 46, fracci6n V, del Reglamento de 

Sesiones se dio por concluida la Decima Sesi6n Ordinaria de la Comisi6n de Educaci6n 

Civica y Construcci6n de Ciudadania. 

A RODRiGUEZ 

_ro electoral presidente 
i · , n de Educaci6n Civica y 

Constr i6n de Ciudadania 

ej lectoral integrante 
de la 1si6n de Educaci6n Civica y 

Construcci6n de Ciudadania 
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